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台北市長柯文哲日前批准2017台北世大運足球場地採用人工草皮，不過台灣最頂尖

職業足球明星，台法混血兒陳昌源表示，「老實說，我痛恨在人工草皮球場比賽。」

、「人工草皮所包含的黑色小塑膠粒，打完一場球下來，總是會有一些黑色小塑膠顆

粒跑進內褲。」不難想像，在激烈球賽裡，這些堅硬的塑膠顆粒在內褲裡進行有如拋

光、噴砂的作用，再加上激烈奔跑，把人體最柔嫩的小屁屁，甚至脆弱的大鵰，都可

能給磨到紅腫破皮。比利時名校法學碩士律師陳昌源不敢說得太露骨，貼上一個苦笑

表情當作句點。 

陳昌源目前在土耳其冬訓，以電子郵件表達他對人工草皮球場的看法，「我同意人工

草皮具有經濟、保養容易等優點；此外在極端惡劣氣候下，甚至下雪，都能在人工草

皮球場比賽。」 

「但就我這個世代的足球員而言，在人工草皮球場踢球根本快樂不起來，人工草皮與

天然草皮相較，感覺完全不同。在人工草皮球場，不僅球的滾動彈跳怪異，跑起來的

感覺也怪怪的，感覺像是在巨大的地氈上奔跑。另外，我不喜歡人工草皮球場所造成

的極端高溫，而且溫度會愈來愈高，這時候，如果你倒在人工草皮球場上，會覺得很

不舒服。」 

儘管人工草皮的科技邁向第五代，但天然草皮的優勢無可取代，奧運、世界盃、亞運

、世大運仍是在天然草皮球場比賽。2017的台北世大運可能是首開先例，在人工草

皮舉行正式比賽。 

世界所有主流職業足球聯賽，幾乎都是在天然草皮球場比賽，原因在於人工草皮吸收

地面衝擊力、抓地力等效果比不上天然草皮，膝蓋、腳踝受傷的機率大於天然草皮。

知名球星會這麼喜歡天然草皮，可能與童年記憶有關。許多不懂足球的小孩被草香味

吸引而首次下場踢球；有些孩子聞到剛修剪過的天然草皮香味，會產生腳癢想下場踢

球的衝動。儘管在多雨的台灣，人工草皮遠比天然草皮易保養，天然的草香味仍是許

多球員心靈最深層依賴。 

資料來源：中時電子報 http://magazine.chinatimes.com/wantweekly/20150310005640-300109 

小編後記：人工草皮足球場的工法很多，文中提到的不舒服感覺其實明顯就是施工品質與工法的問

題，陳先生唯一不喜歡的顆粒彈起問題其實也都可以完全解決及克服！希望陳先生到我們亮盟公

司施工的人工草足球場踢看看囉，絕對讓他重新找回歡樂！ 

  


